

04
2024

newsletter



Versorgungsnetz Gesundheit e.V.
Qualität durch Vernetzung

Liebe Mitglieder!

Er ist's! Der Frühling ist unverkennbar da: Unzählige zartblaue Vergissmeinnicht blühen vielerorten, während das Grün um uns herum geradezu explodiert. Nun fällt uns allen das Lächeln endlich wieder leichter: Die kurzen Tage sind vorbei!

Unser neues Vorstandsmitglied Jan Fischer hat auch gerne ein Lächeln im Gesicht. Das alleine hat ihn jedoch nicht dafür qualifiziert, sich in den Vorstand wählen zu lassen. Damit alle Mitglieder ihn etwas näher kennenlernen, stellt er sich in diesem Newsletter genauer vor.

Auch Jan hatte gemeinsam mit allen anderen Vorstandsmitgliedern einen aktiven Part an unserer Veranstaltung im Forum St. Peter, der Ideenbörse zum Thema „Pflege und Versorgungssicherheit für Oldenbürger: innen“ am 6. März. Alle Anwesenden haben kräftig mitgemischt und uns ihre Wünsche und Vorstellungen mit uns geteilt. Die Ergebnisse werden zur weiteren Nutzung für den Pflegebericht der Stadt Oldenburg übergeben. Birgit Voß berichtet über nähere Details in ihrem Artikel.

Josef Roß schreibt in „Aktuelles vor Ort“ über bisherige Vorhaben der „AG Versorgungsstrukturen im Quartier“ im Bündnis Pflege. Was sich hinter der Begrifflichkeit der Gesundheitslosen versteckt, erfahren Sie in dieser Rubrik.

Viele gute Gedanken beim Lesen wünscht Ihnen

Petra Rothe

1. Vorsitzende im Versorgungsnetz Gesundheit e. V.

Wichtig zu wissen

„Wie es mir gefällt!“

Unter diesem Titel frei nach Shakespeare kamen am 6. März im Forum St. Peter Menschen aller Altersklassen zu einer ganz besonderen Ideenbörse zusammen: Einen Nachmittag lang tauschten sie an mehreren Tischinseln ihre Vorstellungen zur Lebenssituation und Versorgungssicherheit bei Pflegebedürftigkeit aus.



Auf Initiative unseres Versorgungsnetzes wurden auf der Grundlage von vier zentralen Fragestellungen Schreibgespräche geführt, die lebendige Diskussionen beförderten. Sorgen wurden laut, genauso wie innige Wünsche nach mehr Miteinander und Füreinander formuliert wurden. Beflügelt durch das Motto „Wie es mir gefällt!“ fanden tolle und sehr kreative Raum – begleitet mit einer ordentlichen Prise Humor.

Mich haben die Begegnungen, Worte und Ideen sehr bewegt und berührt. Die Vorschläge nun fließen in den Pflegebericht der Stadt Oldenburg ein – und ich sage von Herzen DANKE für diesen lebendigen Nachmittag. Was sagte eine 88-jährige Bürgerin abschließend? „Wir bleiben am Ball!“. Chapeau!

Birgit Voß

Stellv. Vorsitzende Versorgungsnetz Gesundheit e. V.

Aktuelles vor Ort

Gesundheitslotsen im Quartier

Die AG „Versorgungsstrukturen im Quartier“ im Bündnis Pflege diskutiert aktuell einen Projektentwurf für niedrigschwellige Informationsangebote in den Quartieren der Stadt Oldenburg. Susanne Jungkunz (Strategische Sozialplanung Stadt Oldenburg) erläuterte dazu den Mitgliedern das Konzept von Stadtteilteams in Oldenburg (**HIER** mehr lesen).

Freiwillige können von hier Ideen für den jeweiligen Stadtteil im Netzwerk der Gruppen vor Ort umsetzen. So ist die Idee der Arbeitsgruppe, über diese Strukturen



© adobestock / oneinpunch

auch Zugang zu Gruppen bzw. Einrichtungen in den kleinräumigen Quartieren zu bekommen, um dort Gesundheitslotsen, die entsprechend vorbereitet und unterstützt werden sollen, zu finden. Neben den Beratungsangeboten auf Stadtebene soll es dann auch Informationen im vertrauten Bereich geben.

*Josef Roß
Kassenwart im Versorgungsnetz Gesundheit e. V.*

Mitglieder-Portrait

Jan-Simon Fischer Pflegedienst Ambulant



Herzlich willkommen im Versorgungsnetz! Unser neues Vorstandsmitglied, Jan-Simon Fischer, stellt sich im Folgenden einmal kurz vor:

„Vor kurzem bin ich Beisitzer im Vorstand des Versorgungsnetzes Gesundheit geworden. Ich bin gespannt auf den guten Austausch und die vielen bunten Aufgaben, die da kommen – allen voran die Pflege in Oldenburg gemeinsam mit all den anderen Netzwerk-Mitgliedern weiter voranzubringen und Versorgungslücken zu schließen.“

Im Jahr 2019 übernahm ich, zusammen mit Johann Hacker, den Pflegedienst Ambulant von Marion Jessen und Michael Höhn an der Cloppenburgstraße. Als ausgebildeter Altenpfleger absolvierte ich 2012 eine Weiterbildung zur Palliativ-Fachkraft und sechs Jahre später zur Pflegedienstleitung.

Unter unserer Geschäftsführung beschäftigt der Pflegedienst Ambulant gegenwärtig rund 60 Mitarbeitende in den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft, Wohnpflegegemeinschaft sowie im Palliativ-Team. Unser Wirkungsbereich erstreckt sich mit den Stadtteilen Kreyenbrück, Osterburg, Bümmerstede und Hundsmühlen vorwiegend auf den Stadtsüden. Dort versorgen wir rund 200 Klientinnen und Klienten mit sämtlichen Leistungen der Grund- und Behandlungspflege.

Zwei Dinge liegen mir besonders am Herzen: Zum einen, dass wir den uns anvertrauten Menschen stets mit

hoher Sensibilität begegnen, und zum anderen, dass wir jungen Menschen zeigen, wie vielfältig Pflege ist und wir sie dafür begeistern können!“

*Jan-Simon Fischer
Geschäftsführer und Pflegedienstleitung
Pflegedienst Ambulant &
Vorstandsmitglied im Versorgungsnetz Gesundheit*



Termine

14. Mai, 18:30 Uhr, „Die Pius-Bücherei lädt ein zum Bücherfrühling“, Pius-Hospital, im Foyer, Peterstr. 28–32

08. Mai, 10:00–11:30 Uhr und 18:30–20:00 Uhr, „Wenn Verhalten sich verändert, hilft das Einnehmen einer anderen Sichtweise“, DemenzNetz Oldenburg, Alexanderstr. 189, 26121 Oldenburg

15. Mai, 15:00–18:00 Uhr, „Begleitende Hände – Akupressur in der Begleitung sterbender Menschen“, Stiftung Hospizdienst, Haareneschstr. 62, 26121 Oldenburg

13. Juni, 19:00–20:30 Uhr, „Lebensgeschichten – Familienhörbücher“, Stiftung Hospizdienst, Haareneschstr. 62, 26121 Oldenburg

www.versorgungsnetz-gesundheit.de



Versorgungsnetz Gesundheit e.V.
Qualität durch Vernetzung

Versorgungsnetz Gesundheit e.V.
Verein zur Förderung der interdisziplinären
Zusammenarbeit im Gesundheitswesen

Vertreten durch den Vorstand: Petra Rothe (1. Vorsitzende)
Rahel-Straus-Str. 10, 26133 Oldenburg
Fon 0441 403-2138, Fax 0441 403-792138
E-Mail: info@versorgungsnetz-gesundheit.de
www.versorgungsnetz-gesundheit.de